

# Verschiedenes

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Illustrierte schweizerische Handwerker-Zeitung : unabhängiges Geschäftsblatt der gesamten Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe**

Band (Jahr): **16 (1900)**

Heft 4

PDF erstellt am: **05.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Vizepräsident Jakob Kronenberg in Dagmersellen, Bezirksrat Johann Graf in Schöy und Anton Wüest in Neuenkirchen.

Auf die Kundgebung der Maurer in St. Gallen, welche in eine Lohnbewegung einzutreten gedenken, hat sich auch ein Baumeister in der Presse hören lassen, dessen Angaben freilich etwas anders lauten, als diejenigen seiner Gesellen. Er bestreitet, daß die Maurer auf dem Plage St. Gallen stark von der Witterung abhängig seien und viele Arbeitstage einbüßten; denn die meisten Baumeister lassen auch im Winter arbeiten und zwar lediglich im Interesse der Arbeiter. Er rechnet an konkreten Beispielen aus, wie ein mittelmäßiger Arbeiter bei Ausnutzung der Zeit im Jahre seine 1400 Fr. und ein guter und fleißiger 1550 Fr. verdienen kann. Bei dieser ungleichen Berechnung der Gesellen und Meister stellen sich ein Tagesunterschied von 1 Fr. bis 1. 60 Fr. und ein Jahresunterschied von 380 bis 600 Fr. heraus.

### Öffentliche Erklärung.

Wir protestieren gegen die unrichtigen Angaben, welche ein Herr Mauch betreffend Preise und Herstellungskosten unserer Cubolith-Böden veröffentlicht; derselbe ist zu keinerlei Auskunfterteilung von uns autorisiert und uns gänzlich unbekannt. — Wir verwahren uns entschieden gegen jede Verwechslung minderwertiger Konkurrenzware mit unseren bestens bewährten Ausführungen.

Zürich-Rüti, 19. April 1900.

Emil Séquin, Cubolithwerke.

Der Generalvertreter: Felix Beran.

### Verschiedenes.

Gewerbeausstellung Basel. Es wurden seiner Zeit ca. 40 Programme für die Plankonkurrenz der Ausstellungsbauten beim Sekretariat abgeholt. Eingegangen sind am 16. April 7 Arbeiten, welche am 19. und 20. April von dem Preisgericht, unter dem

Vorsitz des Hrn. Regierungsrat Reese, beurteilt wurden. Drei Arbeiten wurden prämiert und erhielten folgende Preise: 1. Preis, 900 Fr., Herr Jos. Meier, Architekt, Basel. 2. Preis, 400 Fr., H. H. Karl Werner und Karl Wartner in Basel. 3. Preis, 300 Fr., H. H. Paul Huber und Otto Sturm in Basel.

Die Schlussfeier der st. gallen kantonalen Lehrlingsprüfung von 1900 füllte den großen Schützengartenplatz in St. Gallen abermals bis auf den letzten Platz. Herr Nationalrat Wild eröffnete dieselbe mit einer kurzen Ansprache, in der er die Prüfungsergebnisse mitteilte und dabei namentlich auch die Notwendigkeit betonte, der Geometrie mehr Aufmerksamkeit zu schenken, in welcher die Leistungen am wenigsten befriedigten, trotzdem nicht mehr verlangt wird, als die berufliche Praxis durchaus verlangt. Im übrigen waren die Ergebnisse erfreulich; von den 110 geprüften Lehrlingen (101) und Lehrtöchter (9) haben alle das Diplom erhalten; Medaillen konnten 15 abgegeben werden.

Anschließend richtete Herr Landammann Curti ein treffliches Wort an die jungen Leute, in welchem er sie auf Bedeutung und Ehre des Handwerks in Vergangenheit und Gegenwart hinwies und den Segen der Arbeit ebenso schön als warm darlegte. Nicht nur als Quelle des Erwerbs und Gewinns soll die Arbeit hochgehalten werden, sondern eben so sehr um ihrer selbst willen; ist sie es doch vor allem aus, welche den Verstand weitet, das Herz erfrischt und aus der wir innere Befriedigung und echte Lebensfreudigkeit schöpfen. Hr. Curti schloß mit dem Ausdruck des Dankes gegenüber den Männern, welche nun schon seit langen Jahren so beharrlich und erfolgreich für die Sache der Lehrlingsprüfungen und des gewerblichen Bildungswesens überhaupt gearbeitet haben. Dann folgte die Verabfolgung der Diplome und Medaillen.

\* Mehrere ausführliche Korrespondenzen über kantonale Lehrlingsprüfungen mußten Raum mangels wegen für die nächste Nummer verschoben werden.

